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IL SINDACO FA IL PUNTO
Care/i Venariesi,

pianti dismessi da decenni, come il Don Mosso e l’ex San 
Francesco, ora moderno centro sportivo. Questo lavoro di 
squadra porterà sul nostro territorio numerosi eventi con 
ricadute positive non solo sullo sport, ma anche sull’econo-
mia e il turismo, valorizzando l’immagine dell’intera Città.
Un esempio significativo è La Vuelta a España, che parti-
rà il 23 agosto proprio da Venaria Reale. Dopo la Gran Par-
tenza del Giro d’Italia dello scorso maggio, in un solo anno 
la nostra Città avrà ospitato due delle tre gare ciclistiche 
più importanti a livello mondiale: un motivo di grande or-
goglio.
Quest’anno celebriamo anche i 150 anni del Corpo Musi-
cale Giuseppe Verdi, con un ricco calendario di iniziati-
ve che porteranno la musica in tutti i quartieri della Città.
Guardando ancora alle realtà locali, non possiamo dimen-
ticare il grave incendio che ha distrutto la sede del Cai, 
compromettendo l’utilizzo di tutte le strutture dell’area di 
via Picco. La forza di un’Amministrazione si misura nella 
capacità di rispondere in modo concreto e tempestivo al-
le difficoltà. Ci siamo attivati immediatamente per offri-
re una nuova sede alle associazioni colpite, coordinando 
un intervento che permetterà anche di rilanciare il centro 
Iqbal Masih, il Rotelliere e la casetta dismessa nei pressi 
del centro d’incontro Rigola.
Desidero concludere con un momento di riflessione su due 
tragici eventi che hanno profondamente colpito la nostra 
comunità. La morte di Michele Sergio, nostro concittadino 
di 57 anni, ulteriore intollerabile vittima sul lavoro, e quel-
la di Cinzia D’Aries, 51 anni, ennesimo caso di femminici-
dio. Non basta un gesto simbolico per risolvere fenome-
ni tanto complessi, ma raccogliendoci sotto la sua abita-
zione, tutti insieme, cittadini, associazioni, scuole, parroc-
chie, sindacati e Istituzioni, abbiamo voluto ribadire come 
non possiamo e non dobbiamo restare indifferenti di fron-
te a simili tragedie.

Fabio Giulivi

stiamo vivendo un periodo di grandi trasformazioni per la 
nostra Città. I numerosi cantieri aperti testimoniano l’im-
pegno di questa Amministrazione nel risolvere problemi 
storici e, soprattutto, nel creare nuove opportunità per i 
cittadini.
Sono iniziati i lavori per la riqualificazione dell’area par-
cheggi di via Amati, con un nuovo spazio pensato per gli 
studenti della scuola Rigola e per le famiglie del quartie-
re.
Abbiamo firmato la Convenzione con la Figc per la realiz-
zazione del nuovo Centro Federale, che sorgerà nell’area 
dell’impianto Don Mosso, abbandonata da quasi un decen-
nio.
Nel complesso sportivo comunale Sport Club Venaria, do-
po la realizzazione di due campi da padel, sono iniziati i la-
vori per la copertura del campo da basket, offrendo così 
alle squadre locali e agli sportivi un nuovo spazio utilizza-
bile tutto l’anno.
Inoltre, è stato avviato il cantiere dell’ex Omni di via Sau-
ro, dove nascerà uno dei più grandi Centri per l’Impiego 
dell’area nord di Torino.
Continua anche il progetto di riqualificazione delle cabi-
ne Enel, trasformandole in autentiche opere di street art.
Grazie alla collaborazione con Città metropolitana, sono 
stati completati i lavori di rifacimento del manto strada-
le ad Altessano, con oltre un chilometro e mezzo di nuove 
asfaltature in via San Marchese, via Canale e viale Roma. 
Qui, Ativa ha anche realizzato una nuova rotatoria, men-
tre è stato ampliato e potenziato l’impianto di illuminazio-
ne pubblica con tecnologia Led.
Nelle pagine seguenti troverete un approfondimento sugli 
interventi negli edifici scolastici.
Fin dall’inizio del nostro mandato, abbiamo posto al cen-
tro del nostro impegno le scuole e le palestre, consapevoli 
delle criticità strutturali e organizzative. Abbiamo realiz-
zato una mappatura dettagliata degli impianti, della sicu-
rezza sismica, della prevenzione incendi e della gestione 
degli spazi in rapporto al numero di studenti. Nonostante 
l’aumento dei costi dei materiali rappresenti una sfida, la 
nostra priorità resta la sicurezza.
L’investimento finanziario è stato significativo: 1,3 milio-
ni di euro per la manutenzione ordinaria e 3,4 milioni per 
interventi straordinari ed energetici. Inoltre, abbiamo già 
programmato ulteriori investimenti per il periodo 2025-
2027, per quasi 2 milioni di euro, e ottenuto l’approvazione 
di progetti per accedere a ulteriori finanziamenti del Pnrr 
e dei Fondi Ministeriali per un totale di 6,4 milioni di euro.
Il 2025 sarà l’anno di “Venaria Reale Città Europea del-
lo Sport”, evento inaugurato con una cerimonia presso la 
Reggia che ha coinvolto il mondo sportivo locale. Candi-
darsi due anni fa ha rappresentato un’opportunità straor-
dinaria per lo sviluppo territoriale. Abbiamo lavorato par-
tendo dalla rete associativa sportiva, che conta 40 realtà e 
migliaia di iscritti, e ci siamo impegnati per trovare finan-
ziamenti pubblici e privati per la riqualificazione di im-
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La sicurezza, l’accessibi-
lità e la sostenibilità de-
gli edifici scolastici e delle 
palestre sono una priorità 
per l’Amministrazione co-
munale. 
Con un impegno concre-
to e una programmazione 
strategica, sono già stati 
realizzati importanti inter-
venti e ne sono stati piani-
ficati altri. Fin dall’inizio 
del mandato è stata avvia-
ta una dettagliata mappa-
tura degli edifici per rac-
cogliere dati sulla sicurez-
za sismica, la prevenzione 
incendi e la gestione degli 
spazi. Uno dei primi tra-
guardi raggiunti è stato 
l’ottenimento dei certifica-
ti di prevenzione incendi, 
un passo fondamentale per 
la tutela di studenti e per-
sonale scolastico. Il sinda-

co Fabio Giulivi afferma 
«la sicurezza di studenti, 
studentesse e del perso-
nale scolastico è la nostra      
priorità. Gli investimenti 
fatti dimostrano il nostro 
impegno per ambienti si-
curi, accessibili e sosteni-
bili». Fondamentale è sta-
ta la collaborazione tra gli 

assessorati, il personale 
tecnico e le direzioni scola-
stiche per garantire inter-
venti mirati e tempestivi. 
A sottolineare questo im-
pegno, interviene anche 
l’assessore ai Lavori Pub-
blici e Fondi Europei, Giu-
seppe Di Bella «siamo con-
sapevoli delle difficoltà, 

come l’aumento dei costi 
dei materiali, ma abbia-
mo adottato misure per ga-
rantire la prosecuzione e il 
completamento dei lavo-
ri, migliorando l’efficien-
za degli edifici scolastici». 
L’Amministrazione conti-
nuerà a monitorare i lavo-
ri, aggiornando cittadini 
e comunità scolastica sul-
le prossime fasi. Sul tema, 
l’Ufficio Lavori Pubblici e 
Fondi Europei ha raccol-
to in un documento detta-
gliato tutte le azioni intra-
prese dal 2021 e i program-
mi futuri, di cui segue una 
sintesi. Per 
leggere la 
re laz ione 
completa, 
inquadra il 
QR code:

Vitt.Bill.

Manutenzione scolastica: un impegno per la sicurezza

Priorità e programmazione degli interventi
La programmazione degli interventi avviene sulla base del-
le priorità stabilite. Qualsiasi data relativa all’esecuzione dei 
lavori è indicativa. L’insorgere, infatti, di eventuali imprevisti 
non calcolabili dall’Amministrazione, determinano le priorità 
d’intervento.
La priorità principale è la sicurezza: l’insorgere di eventuali 
emergenze che la mettano a repentaglio, porta a riprogram-
mare, anche quotidianamente, tutti gli interventi e, se neces-
sario in termini di risorse finanziarie e tecniche, a rinviare la 
realizzazione di alcuni di essi, non prioritari.
Collegato alla sicurezza vi è il mantenimento delle certifica-
zioni, per esempio quelle antincendio e quelle relative agli im-
pianti. Un’altra priorità è la gestione dei contenziosi con gli 
appaltatori per i difetti di esecuzione delle opere, riscontrati 
durante i collaudi. Per legge è previsto un iter di contesta-
zione, diffida ad intervenire, intervento in danno, con conse-
guenti ritardi nei tempi di risoluzione in via definitiva della pro-
blematica. È prioritaria, inoltre, l’accessibilità degli edifici sco-
lastici con il progressivo abbattimento delle barriere architet-
toniche presenti. Infine, è necessaria la riqualificazione degli 
edifici al fine di migliorare costantemente la funzionalità e la 
sostenibilità delle strutture, con investimenti mirati all’efficien-
tamento energetico, che consentano anche una minore spe-
sa di gestione nel tempo.

Categorie di interventi sulle opere
GESTIONE MANUTENTIVA E MANUTENZIONE ORDI-
NARIA. Attività svolta dalla Società Gesin Srl, eseguita con 
risorse di spesa corrente (canone annuale), che concerne 
le opere necessarie a conservare lo stato e la fruibilità del-
le stesse.
MANUTENZIONE STRAORDINARIA. Attività del Settore 
Lavori Pubblici e Fondi Europei della Città di Venaria Re-
ale, eseguita con risorse di spesa di investimento, che ri-
guarda le opere necessarie a migliorare le prestazioni e in-
crementare il valore del bene e le sue funzionalità.
RIQUALIFICAZIONE ENERGETICA. Attività del Settore 
Lavori Pubblici e Fondi Europei della Città di Venaria Rea-
le, eseguita con risorse di spesa di investimento, con con-
tratti le cui opere sono remunerate con i risparmi sulla spe-
sa per l’energia (contratti di partenariato pubblico-privato, 
Epc) e con i finanziamenti del Gse. Segue una normativa 
specifica che riguarda le opere necessarie a migliorare le 
prestazioni dal punto di vista energetico, rispondendo a 
determinati parametri valutativi.

Scuole e palestre comunali
Sono 16 gli edifici scolastici e 10 le palestre/centri sportivi. 
Solo il 12,5% degli edifici è stato costruito dal 1997, anno a 
partire dal quale sono state introdotte innovazioni normati-
ve nell’edilizia scolastica (normativa antincendio, antisismica, 
sulle barriere architettoniche, di efficientamento energetico).

•

•

•
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Interventi programmati 2025-2027
Manutenzione straordinaria: investimento
totale di € 548.910
Riqualificazione energetica: investimento
totale di € 1.421.805 (+ IVA)

•
•

Progetti candidati a bandi di finanziamento
PNRR

Scuola Disney: costruzione nuovo edificio scolastico
€ 2.045.000
Palestra Matitone/Di Vittorio: riqualificazione palestra esi-
stente € 1.347.705

FONDI MINISTERIALI (MIUR)
Scuola Andersen: riqualificazione asilo e scuola dell’infan-
zia € 3.000.000

•
•

•

Totale investimenti e contributi 2021 – 2027
L’investimento totale per interventi di manutenzione stra-
ordinaria e riqualificazione energetica eseguiti o in corso di 
esecuzione dal 2021 al 2024 e programmati per il periodo 
2025-2027 è di € 5.647.411 
I contributi richiesti tramite bandi di progetto, per il finan-
ziamento degli interventi relativi ad opere pubbliche di 
messa in sicurezza, ristrutturazione, riqualificazione o co-
struzione di edifici destinati a scuole, sono di € 6.392.705

•

•

Riqualificazione energetica
INTERVENTI ESEGUITI, anno 2024: 
investimento di € 900.000,00

Un impegno concreto per il futuro della comunità
La pianificazione strategica per il periodo 2021-2027 testi-
monia la volontà dell’Amministrazione di migliorare costante-
mente la sicurezza, la funzionalità e la sostenibilità delle infra-
strutture, garantendo un ambiente adeguato alle attività edu-
cative e sportive

Gestione manutentiva (ordinaria)
Anni 2021/2024
SPESA CORRENTE: € 321.000,00/anno, per un totale nel 
periodo di € 1.284.000,00

7

Riqualificazione energetica
INTERVENTI IN CORSO DI ESECUZIONE, anno 2025

Scuola Lessona Centrale: riqualificazione energetica del-
la caldaia
Scuole Gramsci e Rigola: riqualificazione della distribuzio-
ne della rete di calore

•
•

Manutenzione straordinaria
INTERVENTI ESEGUITI:

Anni 2021/2023: investimento di € 173.831,31
Anno 2024: investimento di € 981.832,94

•
•

Manutenzione straordinaria 
INTERVENTI IN CORSO DI ESECUZIONE, anno 2025, inve-
stimento totale di € 1.621.032,00

Scuole Di Vittorio - Lessona Succursale: costruzione nuo-
va mensa
Scuole Romero - Rodari: costruzione di due aule prefab-
bricate
Scuola Rigola: nuova strada di accesso pedonale e riqua-
lificazione degli spazi del connettivo intorno alla scuola
Palestra Matitone/Di Vittorio: manutenzione straordinaria 
degli spogliatoi (lavori da marzo a maggio 2025 salvo im-
previsti)
Sport Club Venaria: copertura campo da basket

•
•
•

•

•

Tipologia Cifra Totale

PNRR

Contratto EPC ENGIE

Fondi Regionali

Città Venaria Reale Titolo II/mutui

€ 742.032,00
€ 900.000,00

€ 1.421.805,00

€ 32.197,43
€ 300.000,00

€ 13.000,00
€ 41.661,35

€ 141.633,88
€ 901.832,94
€ 180.000,00

€ 67.000,00
€ 133.000,00
€ 266.000,00
€ 500.000,00

€ 7.248,80

€ 1.642.032,00

€ 1.421.805,00

€ 386.858,78

€ 2.196.715,62

€ 5.647.411,40

Investimenti 2021-2027 
per tipologia di finanziamento

Tipologia Cifra Totale

PNRR

Fondi Ministeriali (MIUR)

€ 2.045.000,00
€ 1.347.705,00
€ 3.000.000,00

€ 3.392.705,00

€ 3.000.000,00
€ 6.392.705,00

Contributi richiesti tramite bandi 
per tipologia di finanziamento
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«Il quartiere di Altessano è 
stato al centro di significa-
tivi interventi di riqualifica-
zione durante questo man-
dato amministrativo, aven-
ti l’obiettivo di migliorare la 
sicurezza stradale, promuo-
vere la mobilità sostenibi-
le e valorizzare l’ambiente 
urbano», dichiara il sindaco 
Fabio Giulivi. Una delle più 
importanti operazioni ha ri-
guardato la realizzazione 
del percorso ciclopedonale 
in via San Marchese, finan-
ziato con oltre 1,5 milioni di 
euro dalla Città metropolita-

na di Torino e dalla Città di 
Venaria Reale. La sostitu-
zione delle vecchie lampade 
con moderne luci a Led, per 
un miglioramento dell’effi-
cienza energetica, ma anche 
la messa in sicurezza degli 
impianti e il potenziamen-
to dei punti luce, ha segna-
to il completamento di que-
sta fase del progetto, che ri-
entra nell’asse strategico di 
collegamento tra Porta Susa 
e la Reggia.  Parallelamen-
te, è stato completamente 
rifatto il manto stradale nel 
tratto compreso fra via San 

Marchese, via Canale e via-
le Roma. I lavori, attesi da 
anni, hanno incluso la ria-
sfaltatura di 1,5 km di stra-
de, garantendo maggiore si-
curezza e comfort alla viabi-
lità. Lungo l’asse di via San 
Marchese, inoltre, sono stati 
piantati nuovi arbusti sem-
preverdi nello spartitraffi-
co, contribuendo a migliora-
re il decoro urbano. Conclu-
de l’assessore ai Lavori Pub-
blici e Manutenzioni, Giu-
seppe Di Bella «nei prossimi 
mesi proseguiranno i lavori 
per la sistemazione dei mar-

ciapiedi danneggiati e il ri-
facimento della segnaleti-
ca orizzontale, a beneficio di 
residenti, pedoni, ciclisti e 
automobilisti. Ciò dimostra 
l’impegno dell’Amministra-
zione nel rendere Altessano 
un quartiere più sicuro e ac-
cessibile per tutti». 

Dopo l’avvio dei lavori, tem-
poraneamente sospesi du-
rante le festività natalizie, 
il cantiere su viale Burida-
ni riprenderà a pieno ritmo 
nelle prossime settimane. 
La sospensione si è resa ne-
cessaria per garantire un in-
tervento di bonifica su rifiuti 
contenenti amianto. L’inter-
vento è stato svolto in tem-
pi rapidi sotto la supervisio-
ne dell’Asl To3, garantendo 

il pieno rispetto delle nor-
mative vigenti a tutela della 
popolazione. Il ritrovamen-
to di tali materiali, un even-
to non insolito in operazioni 
di scavo su sedimi stradali 
consolidati, ha richiesto una 
rimodulazione del progetto 
iniziale in base alle prescri-
zioni dell’Asl. L’adeguamen-
to ha comportato un rallen-
tamento del cantiere, neces-
sario per perfezionare atti 

e procedure. Tuttavia, tali 
modifiche porteranno a una 
semplificazione delle lavo-
razioni e a una razionalizza-
zione delle spese, evitando 
quindi un incremento dei co-
sti previsti e senza accusare 
ritardi. L’Amministrazione 
comunale rassicura sul fatto 
che il cantiere procederà se-
condo il programma stabili-
to. Nel frattempo, nel tratto 
compreso tra via Goito e via 
Barolo, la Smat sta portan-
do avanti un intervento sul-
la rete fognaria, operazione 
necessaria, condotta sotto la 
supervisione dell’Asl e dello 
Spresal (Servizio prevenzio-

ne e sicurezza degli ambien-
ti di lavoro) per garantire 
la sicurezza e la conformità 
delle operazioni. L’Ammini-
strazione dialoga costante-
mente con i rappresentanti 
dei commercianti del Viale 
e con tutti i portatori d’in-
teresse. Inoltre, si impegna 
a informare la cittadinanza 
su eventuali sviluppi, garan-
tendo trasparenza e aggior-
namenti solo quando i dati 
saranno certi e verificati. La 
riqualificazione dell’intero 
viale Buridani, restituirà al-
la comunità un luogo più ac-
cogliente e vivibile.

O.Berg.

Viale Buridani: facciamo il punto

Riqualificazione dell’asse di collegamento del quartiere di Altessano
Più sicurezza e mobilità sostenibile
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Venaria Reale punta sulla forestazione urbana
Un impegno concreto per l’ambiente e la comunità

VENARIA OGGI

 • l’ampliamento delle aree 
verdi mediante la desigilla-
tura di superfici attualmente 
pavimentate;
 • una migliore gestione 
delle acque piovane, ridu-
cendo le superfici imperme-
abili e alleggerendo così il 
carico sulla rete fognaria;
 • la sperimentazione di 
specie vegetali provenienti 
da regioni a clima più mite, 
per valutare la loro adatta-
bilità alle condizioni ecologi-
che locali e aumentare la re-
silienza del verde urbano ai 
cambiamenti climatici;
 • l’adozione di tecniche 
agronomiche innovative, già 

diffuse in altri Paesi euro-
pei, ma ancora poco utilizza-
te in Italia, come la gestione 
differenziata delle superfici 
erbose e nuove modalità di 
copertura del suolo;
 • l’incremento della biodi-
versità attraverso una piani-
ficazione attenta delle specie 
vegetali utilizzate;
 • la riduzione dell’inqui-
namento acustico derivante 
dal traffico veicolare, gra-
zie all’azione di mitigazione 
svolta dal verde urbano.
Dichiara il sindaco, Fabio 
Giulivi «questo progetto 
contribuirà a migliorare di 
molto l’estetica e la fruibili-

tà delle aree verdi esistenti. 
Inoltre, nel processo decisio-
nale e gestionale è prevista 
l’inclusione della comunità 
che in tal modo avrà l’oppor-
tunità di sviluppare un mag-
giore senso di appartenen-
za e responsabilità nei con-
fronti del patrimonio verde 
della Città». Precisa l’asses-
sore all’Ambiente e Verde 
Pubblico, Giuseppe Di Bel-
la «Venaria Reale si è candi-
data a diventare un modello 
virtuoso di sviluppo urbano 
sostenibile, ponendo il verde 
pubblico al centro della pro-
pria strategia di crescita».

O.Berg.

Il progetto dell’Hub della Cultura selezionato per la seconda fase
Venaria Reale avanza nel percorso “Hangar Point” della Regione Piemonte
Venaria Reale continua il suo percorso 
nel programma “Hangar Point” della 
Regione Piemonte, un incubatore dedi-
cato alle trasformazioni socioculturali. 
Nel mese di dicembre si è conclusa la 
prima fase e l’Hub della Cultura, previ-
sto nell’ex caserma Beleno, è stato sele-
zionato tra i sei progetti che accedono 
alla fase successiva.
Questo importante traguardo è il risul-
tato di un lavoro sinergico avvenuto tra 
l’Amministrazione comunale, in part-
colare gli uffici Lavori Pubblici-Patri-
monio-Cultura e Welfare, la Fondazione 
Via Maestra e il servizio Informagiova-
ni.
L’Hub della Cultura sarà un luogo in-
novativo, che raccoglierà le realtà cul-

turali e sociali oggi diffuse sul territo-
rio, creando un ambiente di condivisio-
ne delle risorse e delle esperienze per 
una crescita collettiva. L’obiettivo è re-
stituire ai cittadini una “piazza all’italia-
na”, un luogo di incontro, di conoscenza 
e d’ispirazione, attraverso il dialogo su 
più livelli: tra generazioni, tra il mondo 
reale e quello digitale, del fare e del co-
municare. Lo scopo è rafforzare il lega-
me tra la comunità e il territorio.
Dichiara l’assessore alla Cultura, Mar-
ta Santolin «il progetto “Hangar Point” 
supporta la Città di Venaria Reale nel 
trasformare questa visione in realtà, di-
ventando un modello di rigenerazione 
culturale replicabile altrove».

O.Berg.

La Città di Venaria Reale ha 
presentato la propria can-
didatura al bando regionale 
“Forestazione Urbana”, che 
riguarda interventi di poten-
ziamento del verde urbano 
per rispondere in modo effi-
cace ai cambiamenti clima-
tici e migliorare la qualità 
della vita dei cittadini. L’Am-
ministrazione comunale ha 
messo a punto un progetto 
ambizioso dal valore di 1 mi-
lione e 400 mila euro, desti-
nato a diventare l’interven-
to di forestazione più signi-
ficativo degli ultimi decenni 
nella cittadina piemontese. 
L’obiettivo è duplice: da un 
lato, incrementare la coper-
tura arborea e vegetale del-
la Città; dall’altro, coinvolge-
re direttamente la comunità 
locale in un percorso di pro-
gettazione partecipata che 
abbraccia tutte le fasi, dalla 
pianificazione alla manuten-
zione. Le azioni previste dal 
progetto sono molteplici e ri-
spondono a precise esigenze 
ambientali ed urbanistiche. 
Tra gli obiettivi principali 
troviamo:
 • l’aumento del numero di 
alberi, arbusti, rampicanti e 
piante erbacee perenni con 
nuovi impianti;
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Eventi sportivi locali, nazio-
nali e internazionali. Ma an-
che importanti riqualifica-
zioni delle strutture sporti-
ve cittadine. 
Questo e molto altro in “Ve-
naria Reale Città Europea 
dello Sport”. 
Un percorso iniziato nel 
2023, quando Aces (Asso-
ciazione che ingloba le Fe-
derazione delle Capitali e 
delle Città Europee dello 
Sport) ha assegnato il pre-
stigioso riconoscimento alla 
Città con l’obiettivo di pro-
muovere lo sport tra tutti i 
cittadini, in modo inclusi-
vo, incoraggiando l’iniziati-
va privata e pubblica al fine 
di aumentare il sostegno al-
lo sport, non solo da un pun-
to di vista professionale, ma 
anche come canale per la 
coesione sociale e per mi-
gliorare la salute e la quali-
tà della vita.
«Un lavoro straordinario, 
quello compiuto dall’Ammi-
nistrazione comunale di Ve-
naria Reale, da vera squa-
dra. Un lavoro che valoriz-
za lo sport come motore di 
crescita per il territorio», 
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Venaria Reale Città Europea dello Sport 2025:

La Città premia i campioni Tommaso Marini e Andrea Ragonesi
Oltre che eventi, l’anno 2025 di “Vena-
ria Reale Città Europea dello Sport” sa-
rà caratterizzato anche da importanti 
incontri con gli sportivi.
A febbraio, in due distinti momenti, 
hanno fatto visita due campioni del ca-
libro di Tommaso Marini e Andrea Ra-
gonesi.
Il primo è un fiorettista, argento olimpi-
co, vincitore della Coppa del Mondo nel 
2022, del Mondiale nel 2023 e dell’Euro-
peo nel 2024 e che questo febbraio ha 
vinto a Torino il Grand Prix di Scher-
ma. Marini ha incontrato una rappre-
sentanza degli studenti del liceo Ju-
varra di Venaria Reale, nella splendida 
cornice della biblioteca civica Tancredi 
Milone, alla presenza del sindaco Fabio 
Giulivi, dell’assessore allo Sport Luigi 
Tinozzi, dell’assessore agli Eventi Mo-
nica Federico, del presidente della Fon-

dazione Via Maestra Tommaso Servet-
to, del direttore della Fondazione Via 
Maestra Mirco Repetto e del rappre-
sentante dei Lions Ettore Puglisi. 
Ragonesi è invece l’attuale Campione 
del Mondo di Stecca 5 Birilli. Il titolo 
lo ha vinto pochi mesi fa alla Citronie-
ra della Reggia, al termine di una fina-
le epica contro un mostro sacro come 
Andrea Quarta: pensate che perdeva 

1-3 ed è riuscito a vincere il titolo 4-3. 
Con due peculiarità: ha vinto il Mondia-
le partendo dalle selezioni e vincendo 
tutti e 19 gli incontri.
Come per Marini, anche a Ragonesi è 
stata consegnata una targa ricordo in 
sala consiliare, alla presenza del presi-
dente del Consiglio, Giuseppe Ferrauto, 
e dell’ex Consigliere comunale Giusep-
pe Arlotta.

le “Eccellenze sportive Re-
ali”. «Dopo aver ospitato 
la Gran Partenza del Giro 
d’Italia, i Giochi giovanili 
della bandiera e i Mondia-
li di Biliardo nel corso del 
2024, finalmente entriamo 
nell’anno di Venaria Reale 
Città Europea dello Sport. 

Un anno intenso, ricco di 
appuntamenti e di eventi 
sportivi di respiro interna-
zionale, partito alla gran-
de con il “Cross Reale” e il 
“Cross La Mandria Inter-
national” e che avrà il suo 
apice con la partenza della 
Vuelta a España, una delle 

rimarcano i delegati Aces 
Marco Gambacorta, Simo-
ne Pintori e Andrea Scan-
dola, presenti all’inaugura-
zione dell’anno sportivo eu-
ropeo, il 25 gennaio, nell’au-
lica cornice della Cappella 
di Sant’Uberto, alla Reggia, 
durante le premiazioni per 



tre corse ciclistiche più im-
portanti a livello mondiale. 
Il prossimo 27 settembre si 
svolgerà, in città, il presti-
gioso evento del Salone Au-
to Torino attraverso l’inizia-
tiva del Super Car Meeting 
Venaria Reale-Torino. Un 
anno anche di riqualifica-
zioni degli impianti sporti-
vi abbandonati che verran-
no finalmente restituiti alla 
comunità dopo tanto degra-
do. Un progetto frutto di un 

grande lavoro di squadra, in 
cui le associazioni sportive 
venariesi saranno protago-
niste indiscusse. Ma non so-
lo: questa rinascita rappre-
senta anche un’opportunità 
per valorizzare il nostro ter-
ritorio, facendolo conoscere 
ancora di più in tutta Euro-
pa.», commenta il sindaco 
Fabio Giulivi.
L’inclusività e gli investi-
menti nelle strutture spor-
tive saranno due strategici 

Partiti i lavori di copertura del campo da basket 
allo “Sport Club” e la pulizia del “Don Mosso”

un anno ricco di eventi e la Gran Partenza de “La Vuelta”
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fattori in questo anno. Co-
me spiega l’assessore allo 
Sport, Luigi Tinozzi «il no-
stro obiettivo è continuare 
a investire in strutture, pro-
getti e iniziative che renda-
no lo sport accessibile a tut-
ti, dai più piccoli ai più gran-
di, perché lo sport non è solo 
competizione, ma uno stru-
mento di crescita, benes-
sere e coesione sociale. Un 
grazie va a tutti coloro che 
hanno reso possibile questo 
successo e in particolar mo-
do agli Uffici e a tutte le as-
sociazioni sportive».
Il titolo di Città Europea 
dello Sport 2025 è un «tra-
guardo fondamentale per 
tutto il Piemonte che sta nel 
solco delle iniziative che la 
Regione ha promosso a par-
tire dal 2022, quando il Pie-
monte è stata la prima Re-
gione italiana a cui la Fede-
razione delle Capitali e del-

le Città Europee dello Sport 
ha assegnato il titolo di Re-
gione Europea dello Sport. 
Siamo dunque molto orgo-
gliosi che Venaria Reale ab-
bia deciso di intraprendere 
questo percorso e sia entra-
ta a far parte delle realtà 
che godono del prestigioso 
riconoscimento. Un proget-
to virtuoso che associa la 
visibilità dei grandi even-
ti alla consapevolezza di 
quanto sia importante an-
che lo sport di base, quel-
lo che ogni giorno pratica-
no migliaia di bambini, ra-
gazzi e adulti, per far bene 
al proprio corpo e al proprio 
spirito. Perché lo sport è sa-
lute, benessere, passione, 
inclusione, socialità ed eco-
nomia», commentano il pre-
sidente della Regione Pie-
monte Alberto Cirio e l’as-
sessore allo Sport, Turismo 
e Cultura Marina Chiarelli.

“Venaria Reale Città Europea dello 
Sport” è sinonimo anche di interventi 
alle strutture sportive attualmente pre-
senti sul territorio. In questi giorni sono 
partiti due lavori molto attesi, entram-
bi nel quartiere di Altessano. Il primo 
riguarda la copertura del campo da ba-
sket presente all’interno dello “Sport 
Club Venaria” in via Di Vittorio. Un in-
vestimento pubblico da 266 mila euro 
che «consentirà di realizzare una nuo-
va palestra al coperto, utilizzabile tutto 
l’anno, a disposizione degli sportivi, del-
le squadre e delle associazioni venarie-
si. Si tratta di un altro sforzo compiuto 
dopo la realizzazione e la copertura del 
campo da padel in questo impianto, per 
aumentare l’offerta sportiva nella no-
stra Città», commentano il sindaco Fa-
bio Giulivi e l’assessore allo Sport, Lui-
gi Tinozzi. Contestualmente è partita la 
pulizia del campo e delle aree pertinen-
ti dell’impianto di calcio “Don Mosso”.
«Dopo anni di abbandono, degrado, 
macerie, atti vandalici non pare ve-
ro», commenta il sindaco Fabio Giulivi 

il quale ricorda come siano lavori pre-
liminari e propedeutici al restyling che 
porterà alla nascita del Centro Tecnico 
Federale della Figc, la Federazione Ita-
liana Giuoco Calcio.
L’impianto verrà riqualificato dotando-
lo di una tribuna da 1500 posti per gli 
spettatori e di 2 campi per il gioco del 
calcio, uno in erba sintetica e l’altro in 
erba mista a sintetica, omologati per il 
campionato di Lega Pro. Inoltre, saran-
no realizzati gli spogliatoi per le squa-
dre, allenatori ed arbitri, una sala medi-
ca, una sala per il controllo antidoping, 
la sala stampa, oltre alla sala per servi-
zi di ristorazione. Il centro punta a di-
ventare un riferimento regionale do-

po lo stadio Olimpico Grande Torino e 
lo Juventus Allianz Stadium e oltre ad 
ospitare le attività sportive delle asso-
ciazioni calcistiche venariesi, si terran-
no anche quelle del settore giovanile e 
scolastico della Figc, delle rappresenta-
tive regionali della Lega Nazionale Di-
lettanti, degli arbitri, degli allenatori.
Il progetto presenta un valore com-
plessivo di 1.877.184 euro, finanziato 
per 800 mila euro con contributo della 
Regione Piemonte, 850mila euro dalla 
Figc e 350 mila euro dal Comune. «L’ini-
ziativa ci permetterà di sanare una feri-
ta aperta per la nostra Città e di riqua-
lificare un’area abbandonata dal 2016. 
Con la Regione Piemonte e la Figc co-
struiremo progetti per le scuole, per il 
calcio femminile e per gli atleti con di-
sabilità», conclude Giulivi.



150 anni: un traguardo im-
portante quello raggiunto 
quest’anno dal Corpo Mu-
sicale Giuseppe Verdi, una 
delle realtà culturali più lon-
geve e significative di Vena-
ria Reale, custode di una sto-
ria che intreccia arte, comu-
nità e identità territoriale.
Nata nel 1875 come “Società 
Filarmonica Popolare di Ve-
naria Reale”, è nel 1969 che 
viene ufficialmente istituita 
la “Banda Musicale Giusep-
pe Verdi”, prendendo il suo 
nome attuale pochi anni più 
tardi, nel 1972.
Con circa 180 soci, 85 allie-
vi e 54 componenti dell’orga-
nico, la Banda si conferma 
«un autentico pilastro della 
comunità venariese» come 
descritta dal sindaco Fabio 
Giulivi «un punto di riferi-
mento che accompagna da 
generazioni i momenti più 
significativi della nostra vi-
ta cittadina - continua Giu-
livi - un vero e proprio sim-
bolo di aggregazione, capace 
di unire persone di ogni età, 
esperienze e background. 
Attraverso la passione per 
la musica, riesce a coinvol-
gere tanti giovani, offrendo 
loro non solo un’opportunità 
di crescita artistica, ma an-
che un’importante esperien-
za di condivisione e collabo-
razione. Guardando al futu-
ro, abbiamo davanti a noi un 
periodo entusiasmante. Con 
l’importante traguardo del 
150° anniversario e con Ve-
naria Reale designata Cit-
tà Europea dello Sport 2025, 
avremo l’opportunità di ce-
lebrare al meglio la nostra 
identità culturale e la forza 
delle nostre tradizioni. Inol-
tre, il ruolo della Banda sa-
rà ancora più centrale gra-
zie al nuovo Hub della Cultu-
ra, un progetto ambizioso in 
cui credo profondamente e 
che offrirà nuove opportuni-
tà di crescita e visibilità per 
le nostre realtà artistiche e 

associative». Aggiunge inol-
tre Giuseppe Ferrauto, pre-
sidente del Consiglio comu-
nale «la cultura è essenziale 
per la crescita di una comu-
nità. La Banda è una delle 
colonne portanti di Venaria 
Reale».
Tra prove, sfilate, concer-
ti e partecipazione ad even-
ti di vario tipo, ognuno può 
in questa realtà esprimere il 
proprio amore per la musica 
e coltivare la passione.
Lo stesso Alberto Buono, 
presidente dell’Associazio-
ne, afferma «questa espe-
rienza non è solo passione, 
ma uno stile di vita. L’Asso-
ciazione si impegna a porta-
re avanti la qualità, i corsi 
sono infatti gestiti da docen-
ti qualificati. La forza della 
Banda è la sua unicità e in-
clusività: accoglie tutti, in-
dipendentemente dall’età o 
dalle capacità, senza richie-
dere eccellenze ma offrendo 
sempre opportunità di cre-
scita e aggregazione».
Tutto ciò non sarebbe possi-
bile senza l’importante e co-
stante lavoro che il diretti-
vo e i collaboratori svolgono 
quotidianamente, guidati dal 
nuovo Maestro Carlo Cam-
pobenedetto. I corsi prope-
deutici da loro proposti so-
no infatti pensati per tutte 
le età, dai cinque anni in su, 
ed offrono di continuo nuovi 
stimoli attraverso varie at-
tività: giochi ritmici, costru-
zione di strumenti musica-
li, esercizi ritmico-motori e 

molto altro.
Nonostante il tempo passa-
to, ancora oggi permane la 
voglia di mantenere vivo il 
rapporto tra la musica ed i 
cittadini, come dimostra il 
ricchissimo programma di 
eventi che avranno luogo du-
rante tutto l’anno in occasio-
ne di questa importante ri-
correnza.
Per citarne alcuni, il 29 e 30 
marzo avrà luogo il “Master 
per sezioni ottoni” (trom-
ba, corno, trombone, tuba), 
al quale saranno presen-
ti professionisti dell’Orche-
stra Rai di Torino, che oltre a 
proporre momenti di forma-
zione, chiuderanno la giorna-
ta con una loro esibizione. Il 
2 giugno per la “Festa della 
Repubblica”, si terrà il con-
certo serale “ConcertoIn-
sieme”, con oltre 100 musi-
ci, eseguito dal Corpo Musi-
cale di Venaria Reale e dal 
Corpo Musicale di Settimo 
Torinese. Il 28 giugno si ter-
rà la Rassegna Bandistica in 
occasione di Venaria Viva 
Estate, organizzata dall’Am-
ministrazione comunale.
Tra gli impegni del Corpo 
Musicale, vi è sempre sta-

to quello di mantenere rela-
zioni con varie realtà asso-
ciative, scolastiche ed isti-
tuzionali, sia all’interno del-
la Città sia oltre il confine 
venariese. Come dimostra il 
gemellaggio tenuto in piedi 
dal ‘79 con la banda francese 
l’Harmonie “La Vizilloise” 
di Vizille, la cui celebrazio-
ne del 50° avverrà il 17 e il 18 
maggio. Si citano, inoltre, lo 
scambio con Montaione (FI), 
nell’occasione della 21ª Festa 
delle Rose e il 12 luglio l’ac-
coglienza della “Banda Mu-
sicale di Altea” (Spagna) qui 
nel nostro territorio. Grazie 
a scambi musico-cultura-
li e trasferte di questo tipo 
la Banda offre l’opportunità 
di scoprire realtà e culture 
diverse, instaurare rappor-
ti nuovi, ma contemporane-
amente rafforzare i legami 
interni tra gli stessi membri.
I festeggiamenti termine-
ranno con l’ultimo evento 
previsto il 29 e il 30 novem-
bre, in occasione del Concer-
to per Santa Cecilia - patrona 
della musica - presso il Tea-
tro Concordia. Attraverso il 
lavoro comune e le esperien-
ze condivise, nonostante im-
mancabili imprevisti, il Cor-
po Musicale Giuseppe Ver-
di continua nella sua opera 
culturale e artistica, rinsal-
dando la propria passione, 
e trasformando le difficoltà 
in ricordi: proprio quelli che 
quest’anno si vogliono cele-
brare. 
Il calendario completo per il 
2025 è consultabile scanne-
rizzando il QR code presente 
nella pagina.
Info: 
www.corpomusicalegverdi.it
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Corpo Musicale Giuseppe Verdi: 150 anni insieme tra musica, passione e attività



manutenzioni che contrad-
distingueranno quest’Am-
ministrazione». Affrontia-
mo ora il tema delle usci-
te e degli investimenti. «Le 
spese correnti ammontano 
a circa 30,7 milioni di euro e 
coprono il personale, il fun-
zionamento degli uffici, la 

gestione dei rifiuti e gli inte-
ressi sui mutui. Il rimborso 
prestiti è di circa 2 milioni 
di euro. Sul fronte degli in-
vestimenti, continuiamo a 
lavorare sui progetti finan-
ziati con i fondi Pnrr, come 
l’Hub della Cultura e la ri-
qualificazione di viale Buri-

dani. Ringrazio gli uffici per 
l’efficace collaborazione e 
per la professionalità dimo-
strata». Segue un’infogra-
fica per una più chiara vi-
sione delle voci riguardanti 
le entrate complessive e le 
previsioni di spesa.

O.Berg.
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Approvato il bilancio di previsione e il Dup, per il triennio 2025-2027

ENTRATE COMPLESSIVE 2025

Un passo avanti verso una Città accessibile a tutti
La Città di Venaria Reale ha compiuto un 
importante passo verso l’inclusività e l’ac-
cessibilità approvando il Piano per l’Elimi-
nazione delle Barriere Architettoniche (PE-
BA). Questo strumento consentirà di pro-
gettare e pianificare interventi mirati a ren-
dere edifici e spazi pubblici fruibili da tut-
ti i cittadini, indipendentemente dalle loro 
condizioni fisiche. «L’approvazione del PE-
BA è un segnale chiaro: l’accessibilità non 

è più un optional, ma una priorità», dichiara 
Emanuel Cosmin Stoica, Garante della Di-
sabilità della Città. 
«Ora servono azioni concrete. Vigilerò affin-
ché le promesse diventino realtà e nessu-
no venga lasciato indietro. La vostra voce è 
fondamentale per una Venaria Reale acces-
sibile. Invito i cittadini a segnalare difficol-
tà scrivendo alla seguente e-mail: 
garantedisabilita@comune.venariareale.to.it.».

Entro il mese di dicembre 
2024, come previsto dalla 
norma di legge, sono stati 
approvati dal Consiglio co-
munale il Bilancio di Previ-
sione ed il Dup (Documento 
unico di Programmazione)  
per il triennio 2025-2027. Ne 
parliamo con l’assessore al 
Bilancio e Tributi, Gianpa-
olo Cerrini al quale chiedia-
mo cosa è cambiato, rispet-
to allo scorso anno, nell’am-
bito delle entrate «la situa-
zione è abbastanza stabile 
– dichiara -, con poche va-
riazioni. Le entrate riman-
gono più o meno invariate: 
le aliquote e le tariffe resta-
no le stesse, così come le en-
trate correnti, che si divido-
no in tre categorie: tributa-
rie, trasferimenti ed extra-
tributarie. In numeri, par-
liamo di 23 milioni di euro 
dalle entrate tributarie, cir-
ca 2 milioni dai trasferimen-
ti da Stato, Regione e Città 
metropolitana di Torino e 
quasi 7 milioni dalle entra-
te extra-tributarie, che in-
cludono la vendita di beni 
e servizi, multe e dividendi 
delle società partecipate. 
Precisa l’assessore «per il 
terzo anno abbiamo chiuso 
il bilancio previsionale en-
tro il fine anno e ribadisco 
che con un bilancio come il 
nostro siamo riusciti a man-
tenere invariate le tasse ai 
cittadini, abbiamo mante-
nuto elevati gli standard del 
welfare e stiamo proseguen-
do con gli investimenti e le 



Sede:
Via Trucchi, 1/A - VENARIA REALE (TO)

Tel. 011.459.74.94 - 011.459.39.59
www.impresacalabrese.com

e-mail: info@impresacalabrese.com

Professionalità al vostro servizio
dal 1960

ONORANZE E TRASPORTI
FUNEBRI



VENARIA OGGI

17

Il piano di recupero dei loculi cimiteriali
Nel 2022 il Comune ha avvia-
to un piano di recupero dei lo-
culi cimiteriali per far fronte 
alla carenza di disponibilità 
nella fase transitoria di co-
struzione del lotto consegna-
to nel 2024. Altresì, è stata 
promossa una manifestazio-
ne d’interesse per la rinun-
cia volontaria alle concessio-
ni ultra trentennali, offrendo 
incentivi. L’iniziativa ha ga-
rantito disponibilità tempo-
ranea e un risparmio econo-
mico, coinvolgendo circa 60 
concessionari con un finan-
ziamento comunale di 70 mi-
la euro e un risparmio stima-

to tra 150 e 200 mila euro. Un 
ulteriore stanziamento di 50 
mila euro nel 2025 permette-
rà di coinvolgere i concessio-
nari con scadenza imminen-
te, dando priorità al Cimitero 
di Altessano e poi al Capoluo-
go. L’assessore ai Servizi Ci-
miteriali, Pamela Palumbo, 
dichiara «il progetto locu-
li nasce da un’analisi atten-
ta delle esigenze per garan-
tire il servizio senza impat-
tare il territorio. Prevedia-
mo finestre temporali future 
e criteri di accesso flessibili, 
al fine di avviare un proces-
so di rotazione che potrà ga-

rantire disponibilità nei ci-
miteri, riducendo il consumo 
di suolo e nuove costruzioni. 
Il dialogo con i concessiona-
ri ha permesso di individua-
re strumenti idonei, e la col-

laborazione della comunità 
è essenziale per affrontare 
questa sfida in modo equo e 
strutturato, con serietà e ri-
spetto».

Vitt. Bill.

Venaria Reale in prima fila sul riutilizzo sociale dei beni confiscati
Un lungo e pervicace lavo-
ro ha consentito di confisca-
re alcuni beni immobili alla 
criminalità organizzata, pre-
senti sul territorio, per desti-
narli a finalità sociali. Il pro-
getto è partito nel 2016 con 
la scorsa Amministrazione 
comunale. Ricorda l’allora 
presidente della Commissio-
ne Barbara Virga «sono sta-
ti anni di grande impegno. 
Ho iniziato con il verificare, 
presso la banca dati dell’as-
sociazione Libera, la presen-
za di beni confiscati. È stata 
quindi istituita una Commis-
sione Speciale Antimafia, la 
quale ha collaborato attiva-
mente con le realtà del terri-
torio, dalle associazioni alle 
Forze dell’Ordine, alle scuo-
le cittadine. A seguire è sta-
ta fatta una ricerca presso 
gli uffici comunali di even-
tuali atti con cui l’Agenzia 
Nazionale per i Beni Confi-
scati avesse dato comuni-
cazione della disponibilità 
gratuita. Il passo successi-
vo ha visto la valutazione 
dello stato dei beni e quindi 
dell’opportunità di acquisir-
li. Sono state fatte delle rico-
gnizioni di verifica che han-
no visto il coinvolgimento di 
tecnici comunali, del curato-

re dei beni e di membri del-
la Commissione Nazionale 
Antimafia. È seguita quin-
di una delibera di acquisi-
zione dei beni al Patrimonio 
comunale, da parte del Con-
siglio comunale. Continuo a 
seguire l’andamento dell’iter 
in fase di conclusione». Ag-
giunge l’assessore alle Pari 
Opportunità, Marchese Pal-
mina Antonella «è stato uno 
dei primi temi di cui mi so-
no occupata, raccogliendo il 
testimone della precedente 
consigliatura. Un percorso 
denso di ostacoli burocrati-
ci che ostinatamente l’Am-
ministrazione ha superato. 

Nell’ottobre 2021 si è svolta 
la procedura di gara, a evi-
denza pubblica, rivolta ad 
enti ed associazioni a cui as-
segnare, a titolo gratuito (D. 
Lgs. 159/2011), i beni immo-
bili confiscati in via definiti-
va, aventi come destinazio-
ne d’uso una finalità sociale. 
Verificati i requisiti dei par-
tecipanti si è passati all’ag-
giudicazione definitiva, nel 
febbraio 2022, ai seguenti 
soggetti: Società Cooperati-
va Sociale L’Elica Onlus di 
Torino - progetto “Pensio-
nato integrato” (area “So-
ciale/Sicurezza e legalità” 
- tematica “Famiglia/donne 

vittime di violenza”); Socie-
tà Cooperativa Sociale Cri-
salide Onlus di Balangero 
(TO) - progetto “Una casa 
per l’autonomia” (area “So-
ciale” - tematica “Prevenzio-
ne, eliminazione o riduzione 
delle condizioni di disabilità, 
bisogno o disagio individua-
le e familiare. Co-housing”); 
associazione Centri antivio-
lenza E.M.M.A. Onlus di To-
rino - progetto “Help House 
Girls” (area “Sicurezza e le-
galità” - tematica “Interven-
ti a favore di donne vittime 
di violenza”). Circa i locali di 
piazza Cavour, non sono sta-
te presentate offerte in sede 
di gara. L’Amministrazione 
comunale ha proceduto di-
rettamente - continua l’as-
sessore Marchese - collo-
candovi un Centro comuna-
le per il Lavoro, in collabora-
zione con il Patto Territoria-
le Zona Ovest di Torino Srl. 
Con soddisfazione comunico 
che sono partiti tutti e quat-
tro i progetti.
La confisca dei beni è stata 
una grande conquista, non 
solo simbolica ma anche so-
ciale. La solidarietà è un be-
ne assoluto che va a vantag-
gio di tutta la comunità». 

O. Berg.



La quarta edizione di Immaginaria 
ha confermato Venaria Reale come 
un punto di riferimento per eventi 
che uniscono cultura, sport e 
solidarietà, sviluppando i temi dello 
sport e del benessere, in occasione 
del riconoscimento di Venaria Reale 
Città Europea dello Sport 2025 da 
parte di Aces Europe. L’iniziativa, che 
ha visto negli anni una crescita 
continua e che viene realizzata anche 
grazie alla collaborazione con molti 
attori del territorio, primo fra tutti il 
Consorzio delle Residenze Reali 
Sabaude, rappresenta un progetto di 
arte urbana partecipata. Si tratta di un 
lavoro collettivo che prende il via 
dalle scuole cittadine e si sviluppa 
durante tutto l’anno attraverso attività 
di laboratori, coinvolgendo le realtà 
associative, culturali e commerciali. 
L’obiettivo è rendere partecipe tutta la 
comunità in un processo creativo che 
trova espressione e si concretizza nel 
periodo natalizio. 
L’assessore alla Cultura, Marta 
Barbara Santolin, dichiara «il progetto 
Immaginaria, ormai riconosciuto a 
livello metropolitano, è cresciuto nel 
tempo e si è dimostrato in grado di 
integrare diversi target della comunità 
cittadina, a partire dai ragazzi, 
attivando energie creative e 
diventando uno strumento importante 
al fine di valorizzare il patrimonio 
materiale e immateriale della nostra 
Città e di contribuire allo sviluppo del 
nostro territorio. Ciò anche grazie alla 
rete di collaborazioni sempre più 
solide con enti e istituzioni che 
partecipano e sostengono il percorso 
comune». 
L’assessore al Turismo e Commercio, 
Monica Federico, afferma «eventi 
come Immaginaria 2024 dimostrano 
quanto il turismo possa essere un 
motore di crescita per l’economia, il 
commercio e per l’intera comunità 
locale. Investire in manifestazioni di 
qualità significa valorizzare la nostra 
identità e creare opportunità per il 
futuro. Continueremo a lavorare per 
rendere Venaria Reale sempre più 
attrattiva, sostenibile e accogliente. 
La nostra Città merita di essere 
vissuta e scoperta in tutta la sua 
bellezza».
Info: www.immaginariavenaria.it

Vittorio Billera

VENARIA OGGI
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39°anniversario di costituzione della Pro Loco 
Altessano-Venaria Reale
Il 2 febbraio, presso la chie-
sa parrocchiale Natività di 
Maria Vergine, si è festeg-
giato il 39° anniversario 
della Pro Loco Altessano - 
Venaria Reale. È seguita la 
benedizione della sala mo-
stre “Gino Vanzi” da parte di Don Ezio Magagnato. Hanno preso par-
te alla celebrazione di questa importante realtà associativa storico-
culturale anche le autorità comunali: il vicesindaco Gianpaolo Cerri-
ni e il consigliere comunale Domenica Chirico.

Panchine quartiere Gallo Praile 
Nel quartiere Gallo Praile sono state sostitu-
ite e installate nuove panchine per migliora-
re il decoro urbano. Tre nuove sedute in via 
Paganelli, due in via Druento angolo via Mo-
sele e il restauro di una panchina all’angolo con corso Alessandria 
garantiscono maggiore comfort ai cittadini. Inoltre, una panchina di 
legno è stata riverniciata e posizionata nel parco Galileo Galilei. Un 
intervento atteso che risponde alle segnalazioni dei residenti.

Giornata del Ricordo
La Città di Venaria Reale non ha man-
cato di dedicare due giornate al ricor-
do della Strage delle Foibe. Il 9 febbraio 
si è svolta una prima commemorazio-
ne che ha visto il posizionamento del-
la corona presso il monumento Martiri 
delle Foibe, con le successive oratorie 
del sindaco Fabio Giulivi, di Giuseppe Ferrauto presidente del Con-
siglio comunale e di Andor Brakus dell’Associazione Nazionale Ve-
nezia Giulia e Dalmazia, alla presenza delle associazioni del territo-
rio e del trombettiere del Corpo Musicale Giuseppe Verdi. Il 10 e 11 
febbraio, presso il Teatro della Concordia, è stato messo in scena lo 
spettacolo “Sorelle”, un dialogo profondo tra due donne che riper-
corrono i fatti salienti che portarono ai massacri e all’esodo forzato.

Senti chi parla: dialogo tra giovani e istituzioni
Lo scorso 18 gennaio presso la sa-
la polifunzionale della biblioteca 
civica Tancredi Milone si è svolto 
l’incontro dal tema “Senti chi par-
la!”. Un’occasione di confronto tra 
istituzioni e nuove generazioni.
Nell’ambito del progetto Mind the 
gap, l’evento ha visto i giovani cit-
tadini venariesi e la Giunta comunale discutere su tematiche quali: 
gli eventi della Città; l’orientamento al futuro; per infine tentare di ri-
spondere alla domanda “Venaria è a misura di giovane?”. Hanno par-
tecipato il giornalista freelance Marco Biondi e la scuola politica per 
giovani donne Prime Minister. Presenti anche il sindaco Fabio Giulivi 
e gli assessori Gianpaolo Cerrini, Monica Federico, Paola Marchese, 
Pamela Palumbo, Marta Barbara Santolin e Luigi Tinozzi.

L’arte urbana a servizio dello spazio comune
Il 28 gennaio, in via Petrarca 35, 
è stato inaugurato uno splendi-
do murales realizzato dai ragazzi 
dell’ Informagiovani Venaria Rea-
le, all’interno del progetto Mind 
the Gap. L’inaugurazione ha visto 
presenziare l’Amministrazione comunale con il sindaco Fabio Giulivi, 
il vicesindaco Gianpaolo Cerrin, l’assessore all’Istruzione Paola Mar-
chese, l’assessore ai Servizi al Cittadino Pamela Palumbo, il Consiglie-
re comunale Andrea Carlomagno. Il tutto nasce da un laboratorio di 
street art svoltosi l’estate scorsa in collaborazione con Riccardo Degli 
Emili (in arte Dise). Un lavoro di rigenerazione che ha coinvolto i par-
tecipanti dall’ideazione dell’opera alla sua concreta realizzazione. I te-
mi scelti sono quelli più cogenti per le nuove generazioni: l’emergen-
za climatica e il cyberbullismo, rappresentati in stile fantasy e medie-
vale. Un esempio di cittadinanza attiva che ha dato modo di esprime-
re creatività attraverso temi importanti per la collettività.

Giornata della Memoria
Anche quest’anno la Presidenza 
del Consiglio comunale, il Comi-
tato della Memoria e la Città di 
Venaria Reale hanno commemo-
rato la Giornata della Memoria 
con numerosi eventi volti a tra-
mandare il tragico passato della Shoah. Tra questi si ricordano: il pas-
saggio di consegne delle “Guardie della Memoria” fra gli alunni della 
scuola Romero, seguito dalla piantumazione di un ulivo, simbolo di 
pace e consapevolezza; le visite guidate a cura dell’Anpi alle Pietre 
d’Inciampo presenti nelle vie della Città. Infine, vari appuntamenti 
tra cui: la mostra “Auschwitz dall’alto” con videomapping presso la sa-
la “Gino Vanzi”; lo spettacolo teatrale “Stolpersteine Pietre d’Inciam-
po” al Teatro della Concordia; la proiezione del docufilm su Liliana 
Segre per gli istituti comprensivi 1 e 2 e il Liceo Juvarra, presso la 
Reggia di Venaria. Hanno collaborato, inoltre: Fondazione Via Mae-
stra, la Pro Loco Altessano-Venaria Reale, l’Associazione 296 Model 
Venaria APS e la Compagnia Teatrale “I Retroscena”.

Giornata Nazionale del Fiocchetto Lilla
Anche quest’anno sono stati organizzati due mo-
menti di approfondimento in occasione dei gior-
ni dedicati alla sensibilizzazione sui disturbi ali-
mentari. Il primo, uno spettacolo teatrale dedica-
to alle scuole dal titolo “Perfetta? Quasi perfetta”, si terrà il 10 marzo pres-
so il Teatro della Concordia. L’altro è previsto per il 26 marzo alle ore 18, 
presso la biblioteca civica Tancredi Milone, ed è rivolto principalmente 
a genitori, adulti e educatori: un dialogo che aiuti ad affrontare tali te-
matiche e a riconoscerli in chi è loro vicino. Gli eventi sono organizzati 
da Fondazione Via Maestra, con il patrocinio della Città Venaria Reale e 
della Città metropolitana di Torino. Info: www.comune.venariareale.to.it

47° edizione del Real Carnevale venariese
Grandi festeggiamenti il 22 febbraio 
al Teatro della Concordia per il con-
sueto appuntamento che ha dato 
avvio al 47° Real Carnevale venarie-
se con l’investitura ufficiale dei per-
sonaggi storici “Il Lucio e la Castella-
na” e la consegna delle chiavi della Città da parte del Sindaco. L’e-
vento è proseguito il 2 marzo con la sfilata da via Diaz dei gruppi in 
maschera accompagnati dal Corpo Musicale Giuseppe Verdi e dal-
la General Vincent Marching band. Sfilata culminata nel pomeriggio 
con la grande festa in piazza Annunziata: l’Avis Venaria ha distribuito 
dei palloncini ai bambini, mentre bugie e cioccolata calda sono sta-
ti serviti a cura di Città di Venaria Reale, Pro Loco Altessano Venaria 
Reale, Comitato Carnevale e Fondazione Via Maestra. Tanti i giochi 
e le attività, come truccabimbi e baby dance, a cura di I Tre…Mendi.

VENARIA IN BREVE
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Venaria è stata teatro di un ennesimo atto 
di violenza. Femminicidio. Parola di attua-
lità ormai ben nota. L’organizzazione mon-
diale della sanità stima che una donna al 
mondo su cinque è stata vittima di violen-
za di genere almeno una volta nella vita. 
Il livello di violenza sulle donne misura il 
grado di sviluppo di una civiltà e la real-
tà con cui ci scontriamo è desolante. Per 
quanto la sensazione di essere in un paese 
evoluto e fortunato sia forte , il fenomeno 
del patriarcato ci riporta indietro di seco-
li. Le donne e le bambine sono spesso le 
vittime più facili contro cui sfogare fru-
strazione, rabbia, odio, insoddisfazione so-
ciale e disperazione. Il fenomeno è ende-

mico e riguarda sia i paesi sottosviluppati 
sia quelli più economicamente forti. I car-
nefici sono spesso i familiari: mariti, pa-
dri, amici e conoscenti. Sono responsabili 
le famiglie dove questi soggetti crescono, 
le scuole che possono migliorare il livel-
lo culturale, la sanità che deve gestire me-
glio e supportare le malattie mentali e la 
giustizia che deve essere più forte e deci-
sa nel prevenire questi fenomeni. Ci devo-
no essere meccanismi più incisivi per im-
pedire questi fenomeni e non solo punirli 
dopo che sono avvenuti. Nessuna istituzio-
ne deve “offendersi” cercando di scarica-
re la colpa e la propria coscienza. La re-
sponsabilità è di tutti. Non basta ricordare 

le vittime di femminicidio il 25 novembre 
per arrestare il fenomeno. Con enorme di-
spiacere pensiamo alla nostra concittadi-
na Cinzia D’Aries e preghiamo per la sua 
anima. Il disarmo che questo atto di vio-
lenza lascia alla nostra comunità sia frut-
to di una rinnovata volontà di lottare per-
chè queste tragedie non avvengano più. 
Ogni donna può essere vittima di femmi-
nicidio: potrebbe essere una madre, una 
figlia, una sorella o un’amica. Legami che 
tutti noi abbiamo e che possono essere in-
terrotti da un atto di pura, violenta preva-
ricazione.

Rosario Galifi
Capogruppo di Forza Italia

Il 2025 si prospetta come un anno straordina-
rio e ricco di opportunità per Venaria Reale, 
che vivrà un periodo di grandi trasformazioni 
e celebrazioni. L’anno appena iniziato vede in-
fatti la Città insignita del prestigioso titolo di 
Città Europea dello Sport, un riconoscimento 
che porta con sé una serie di eventi sportivi 
destinati a coinvolgere cittadini e visitatori in 
esperienze uniche. Sarà un anno che farà sen-
tire ogni venariese protagonista di una comu-
nità che si ritrova nello sport come strumento 
di coesione e crescita. Oltre alla vivacità spor-
tiva, il 2025 segna anche un’importante ricor-
renza per la cultura locale. Il Corpo Musicale 
Giuseppe Verdi, una delle istituzioni più ama-
te e radicate della Città, festeggia il suo cen-

tocinquantesimo anniversario. Per l’occasio-
ne, la banda cittadina ha in programma una 
serie di eventi e concerti che arricchiranno 
la vita culturale di Venaria. I cittadini potran-
no così apprezzare l’eccellenza di una realtà 
che, nel corso di oltre un secolo e mezzo, ha 
accompagnato generazioni intere con la sua 
musica. Ma non sono solo sport e musica a 
segnare il futuro della Città. Il 2025 è anche 
l’anno dei grandi cambiamenti urbanistici e 
infrastrutturali. In particolare, l’avvio dei la-
vori di riqualificazione di viale Buridani, una 
delle principali arterie della Città, rappresen-
ta un passo fondamentale verso il migliora-
mento della vivibilità urbana. Questo inter-
vento trasformerà uno degli spazi più fre-

quentati e vissuti da venariesi e turisti in un 
luogo più moderno e accessibile, rispondendo 
alle esigenze di una Città in continuo svilup-
po. Il 2025, quindi, si annuncia come un anno 
fondamentale per Venaria, che, tra sport, mu-
sica, riqualificazione urbana e cultura, vivrà 
un periodo di straordinaria vitalità e rinnova-
mento. Con questi progetti, la Città non solo 
festeggerà il proprio passato, ma si prepare-
rà a guardare al futuro con rinnovato slancio, 
offrendo nuove opportunità a tutti i suoi abi-
tanti e ai visitatori. Un anno di grandi trasfor-
mazioni che rimarrà impresso nella memoria 
della comunità venariese.

Andrea Carlomagno 
Venaria Riparte

GRUPPI CONSILIARI DI MAGGIORANZA
Femminicidio: la responsabilità è di tutti

2025, un anno cruciale per la nostra Città

Troppi attacchi gratuiti alle nostre Forze dell’Ordine

Le affermazioni e i fatti riportati in questa pagina sono di diretta ed unica responsabilità di chi “scrive”

VENARIA OGGI

Nel Consiglio comunale di fine novembre, 
su iniziativa del sottoscritto, abbiamo pre-
sentato un ordine del giorno a sostegno del-
le Forze dell’Ordine, purtroppo negli ultimi 
tempi vittime di troppi attacchi di violenza 
e di insulti gratuiti ricevuti durante le va-
rie manifestazioni che si sono susseguite in 
numerose città italiane. Uno dei principali 
scopi di questo ordine del giorno, era quel-
lo di esprimere tutta la nostra solidarietà 
a quegli uomini e a quelle donne, che ogni 
giorno con il loro sacrificio e straordinario 
senso del dovere, non si risparmiano nel 
difendere a testa alta quel sacrosanto dirit-
to costituzionale della libertà di espressio-

ne che ci appartiene, ma allo stesso tem-
po voleva soprattutto condannare senza sé 
e senza ma, quei cosiddetti facinorosi, che 
con la loro ferocia hanno voluto mettere a 
ferro e fuoco, in particolare, la Città di Bo-
logna provocando danni fisici e materiali 
anche a numerosi cittadini. L’Odg ha volu-
to prendere le difese di quei manifestanti 
che con la loro correttezza hanno saputo 
essere in linea con i principi citati all’arti-
colo 21 della nostra Carta Costituzionale: 
“Tutti hanno il diritto di manifestare libe-
ramente il proprio pensiero con la parola, 
lo scritto e ogni altro mezzo di diffusione”; 
tale previsione normativa sottende alla li-

bertà di esprimere sostanzialmente i pro-
pri convincimenti, le proprie ragioni e le 
proprie idee. Al momento della votazione, 
purtroppo ci è dispiaciuto vedere che gran 
parte della minoranza consiliare ha deciso 
di abbandonare l’aula ritenendo l’Odg trop-
po fazioso; infine, l’Odg è stato approvato 
con voto favorevole da quasi tutti i consi-
glieri rimasti in aula. Come gruppo politico 
ci saremo aspettati ben altro risultato, ma 
forse delle volte per pura ideologia o per 
diffidenza si finisce di non fare la cosa giu-
sta e di stare dalla parte sbagliata. 

Alessandro Gianasso 
Capogruppo Fratelli d’Italia
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È tempo di bilanci per Venaria Reale, e il 
tanto atteso Piano Marshall delle Manuten-
zioni sembra non essere mai partito. Chi 
amministra deve prendere decisioni e sta-
bilire priorità. Per noi, le priorità di Venaria 
sono le scuole e i nostri ragazzi, poi viene 
tutto il resto. Durante la campagna eletto-
rale, ci è stato promesso un piano di manu-
tenzioni che avrebbe “ridato a Venaria un 
aspetto curato e pulito come mai era sta-
to fatto prima”. Tutti abbiamo sperato, per 
il bene della Città, che questo fosse possi-
bile. Purtroppo, la realtà è ben diversa. La 
mancanza di una strategia sulle scuole ha 
portato a forti disagi: i nostri ragazzi stu-
diano al freddo, le palestre della Città del-

lo Sport sono in stato fatiscente, e opere co-
me la mensa scolastica della scuola Di Vit-
torio sono ferme. Si rincorrono le emergen-
ze nella speranza che non si rompa nulla. Le 
nuove aule presso la scuola Romero? Mai 
iniziate. Le strade sono in condizioni pieto-
se. Avete presente la passerella adiacente 
al ponte Mazzini? Si fanno i post sui social e 
poi rimane tutto lì in uno stato approssima-
tivo. E la casa di comunità in corso Machia-
velli? Cantiere mai iniziato. Questa ammi-
nistrazione ha avuto a disposizione decine 
di milioni del Pnrr, come tutti i comuni limi-
trofi al nostro, ma non si capisce che obiet-
tivi si ponga con il restyling di viale Buri-
dani e cosa ci sarà dentro il nuovo Hub del-

la Cultura. L’amministrazione non riesce a 
farsi pagare la Tari e le contravvenzioni del 
codice della strada per milioni di euro, ma 
introduce un’improbabile imposta di sog-
giorno, che porterà nelle casse del comune 
qualche euro a fronte di non si sa bene qua-
li costi, perdipiù senza condividere il tutto 
con le associazioni di categoria. Le risor-
se finanziarie sono al limite, con il risulta-
to che le opere subiscono continui rinvii e 
rallentamenti. Oggi, purtroppo, la realtà è 
che la Città di Venaria è paralizzata da con-
tinui litigi interni, e nel frattempo, del “Pia-
no Marshall” non si trova più traccia.

I Consiglieri comunali 
del Partito Democratico

Venaria Reale: l’infinito attendere del piano Marshall delle manutenzioni
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Via Lanzo           -           Via Lanzo           -          Via Lanzo

Via Giuseppe Sirtori          
 -           

Via Giuseppe Sirtori   

 Via Giovanni de Stefanis

L’AUTOMOBILE
NowRent

· auto nuove    · auto KM0    · usato    · aziendali

TORINO - Via Giuseppe Sirtori, 10 -        011 24 57 705     3475894484
       automobile.amministrazione@gmail.com

ZERO VINCOLI FINANZIARI

ZERO VINCOLI ASSICURATIVI

ZERO SERVIZI AGGIUNTIVI

VENDITE ANCHE IN CONTANTI 
NO MINI E MAXI RATE

ACQUISTIAMO
IL TUO USATO 

labaita.it ∙  info@labaita.it

M

ADE IN

QUALITÀ ARTIGIANALE

LABAITA

CASELLE (011 9961289) ∙ SETTIMO (011 8982779) ∙ RIVAROLO (0124 424345)
VENARIA REALE (011 18986029) ∙ CIRIÈ (011 9206445) ∙ RIVOLI (011 068 0754)  

DALLE NOSTRE MANI,
AL VOSTRO CUORE.

19 m�zo
Dolcissimi auguri a tutti
i papà

Colombe e uova di cioccolato
per tutti i gusti

Pasqua

8 m�zo
Deliziose bontà per

la Festa della Donna

SCALAVINOs.r.l.

Corso Alexander Fleming, 13 - 10040 Druento (TO)
Tel. 011.9845150 - Cell. 327.7465022

Carrozzeria Scalavinoe-mail: info@carrozzeriascalavino.it

Verniciatura a Forno - Sostituzione parabrezza
Soccorso Stradale - Auto sostitutiva
Auto a noleggio - Gommista
Ricarica Clima - Servizio Legale
Tirabolli in sede
Officina meccanica - Diagnosi Computerizzata
Convenzionato con le più importanti compagnie
Riparazione camper e veicoli commerciali
Restauro auto e moto d’epoca
Officina Mobile
Gestione danni con le compagnie Assicurative
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